

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 pta Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

Número suelto CINCO cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.^a

LUNES 18 DE JUNIO DE 1906

AÑO XXII.—NÚM. 6.737

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

DESDE MADRID

De nuestro servicio particular

Hoy no ha recibido el ministro á la prensa por encontrarse algo cansado á causa del sinnúmero de visitas recibidas, según nos ha dicho el subsecretario señor Aura Boronat. La causa debe ser otra, y sobre esta apreciación insistimos, pues es sabido que Moret hace todo lo posible por evitar el contacto del señor Quiroga Ballesteros con los periodistas, temeroso de que este señor ministro cometa alguna de sus frecuentes indiscreciones.

El señor Aura Boronat nos mostró algunos telegramas oficiales de escaso interés, y nos participó la siempre desagradable noticia de la *desgraciada casera* del ministro, que nos priva una vez más de escuchar su simpática *habla*. ¡Paciencia! El subsecretario de Gobernación señor Aura Boronat no habla, como el ministro, nada de lo que ocurre en su departamento.

Se sabe positiva y oficialmente, pese á los señores Quiroga Ballesteros y Aura Boronat, que ayer el presidente de la Diputación provincial de Barcelona, en la actualidad gobernador civil interino de aquella provincia, envió al ministro un telegrama concebido en estos ó parecidos términos:

«Imposible soportar Brassá. Ruego ministro elija entre Brassá y yo. Sostres.»

Hemos interrogado al señor Aura Boronat, y dijo que *no sabía nada*; luego lo del telegrama es cierto, pues en caso contrario lo hubiese desmentido.

Estos son los inconvenientes del marrullero político, pues á veces se afirma aquello que se pretende negar.

—Los inspectores de la policía barcelonesa señores Carbonell, Cuesta y Salary se encuentran en Madrid.

Han sido llamados por el ministro de la Gobernación; éste les ha comunicado el orden de que elijan la provincia donde quieran prestar sus servicios porque desde luego en Barcelona no pueden hacerlo.

Una de dos, ó los citados inspectores merecen la cesantía por ineptos ó causa de mayor importancia, ó su cese en la provincia de Barcelona obedece á una orden caprichosa y arbitraria.

En cualquiera de los dos casos en este relevo rápido puede que existan cosas de mayor fondo, en cuyo caso los inspectores citados darán mucha luz sobre el particular.

—La bomba encontrada anoche en Barcelona es de las peligrosísimas, y lo prueba el que se ha dado orden para que se la haga explotar en el campo de la Rota.

—El gobernador de Barcelona ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación.

Sabemos que se ha tratado de la policía, del anarquismo y de los medios que conducen á evitar toda esa serie de dificultades en la capital catalana.

—La huelga de mecánicos sigue en el mismo estado.

—El señor Quiroga dice y el señor Moret le desdice.

Ayer nos decía que *sabía* que pronto publicaría el Gobierno el decreto de disolución y hoy resulta, según *El Imparcial*, órgano del Gobierno, que el señor Moret no piensa por ahora publicar el citado decreto.

En qué quedamos, señor Quiroga, ¿se pueden ó no se pueden dar las noticias que usted nos facilita?

—Con los primeros decretos que serán sometidos á la firma del Rey, firmará un encargado interinamente de la cartera de Estado el presidente del Consejo señor Moret.

A. E.

Política general

El emperador Guillermo II, en su reciente entrevista con el venerable Francisco José de Austria y en el cambio de telegramas sostenido con el rey Víctor Manuel, parece que, según se dice, ha afianzado los lazos de la triple alianza europea.

Pero cabe preguntar: ¿existe hoy la misma cordialidad entre las tres potencias centrales que hace diez años? ¿Responde la unión é inteligencia que tienen entre sí al fin que la inspiró en aquella época?

De ser ciertos los rumores que corren por el gran mentidero de la prensa europea, está próximo el momento en que han de ocurrir grandes cambios políticos; la triple alianza dejará de ser, por la natural ten-

dencia de Italia á buscar sus naturales aliados en Francia y en Inglaterra, y su tradicional enemistad con Austria, que aún posee territorios de niños por latinos, así por su historia como por otras razones de carácter étnico, como sexo, lengua, costumbres, etc.

Por otro lado, la amistad franco-rusa se entibia á medida que se reanuda la unión italo-germánica, y se dibujan en el porvenir dos grandes grupos de estados: el oriental, compuesto en Rusia, Alemania Austria y algunos principados danubianos, y el occidental, de Italia, Francia, Inglaterra y, probablemente, España y Portugal, quedando neutrales los pueblos del Norte, Bélgica, Holanda, Dinamarca y los de la península escandinava Suecia y Noruega.

Si así llega á suceder, el Mediterráneo será un mar exclusivamente anglo-latino, y el Báltico eslavo germano, y tarde ó temprano los dos colosos, Inglaterra y Alemania, se disputarán la supremacía en la política mundial y en el dominio del Océano.

Quizás todo ello no pase de una mera fantasía; pero ya que damos los primeros pasos en la política internacional, donde tantos peligros hay para los débiles, procuremos vivir prevenidos, artillando costas y fronteras, poniendo en estado de defensa nuestras codiciadas provincias insulares para librarlas, tanto del ataque enemigo como de la ambición amiga, y, sobre todo, creando la escuadra necesaria para hacernos respetar, si el caso llega de vernos en la necesidad de defendernos.

Los efectos de la pasada guerra del Extremo Oriente, así como el estado interior de Rusia y la tendencia de su política exterior á buscar la amistad de Inglaterra, hacen creer en la posibilidad de que se aleje todo peligro por un largo espacio de años; pero esto no importa: los recursos no se improvisan y menos en la guerra moderna; por eso, á la par que se reconstituye el país económicamente, debe procurarse hacerse fuerte, que los acontecimientos bélicos no siempre dependen de la voluntad de los pueblos.

Comisión provincial

Reunida esta Comisión ha tomado los siguientes acuerdos:

Pijar el precio á que han de abonarse los artículos de suministros para las tropas del ejército y guardia civil en el presente mes.

Concesión de varias pensiones de lactancia.

Informáronse las cuentas municipales de varios pueblos de la provincia y los expedientes de destitución del secretario de Lagunilla y prórroga del contrato del médico titular de Cabeza de Béjar.

COSAS DE LA CALLE

El "trust," de los laceros...

El Virutas, El Espingarda, El Belfo, El Pay Pay y otros distinguidos laceros de esta ciudad, han formado un *trust* perrero; así como suena.

No ha de ser tan sólo el ya famoso de los diarios de la corte, ni tampoco los grandes *trusts* norteamericanos.

La palabra *trust*, que antes se creyó tan empingorotada, rueda ya por esferas más modestas, y descien- de jloado sea Dios! á los invictos y nunca bien ponderados laceros.

Ellos han querido defender sus intereses aunque sea á costa del pacífico vecindario, y ya tenemos á Virutas, al Pay Pay, al Espingarda y al Belfo unidos en estrecho lazo y formando una invencible sociedad destructora de canes sin bozal y con bozal.

Porque en esto estriba eso del *trust*: en cazar perros que lleven el hocico atado ó sin atar.

Para el *trust* es lo mismo.

Los laceros han hecho el *trust* en combinación con varios chiclecos de esos que merodean por nuestras calles recogiendo trapos y coillitas, pidiéndonlos ó haciendo trastadas.

La orden que los laceros han dado á sus subordinados es la de que á todo perro que vean con bozal se lo quiten y suelten al can para que corra libre de esas correas que tanto les mortifican.

Y así pescan más perros; los dueños corren á la perrera en busca de sus animalitos, sueltan las cinco del ala, se embautan los laceros las pestas, y éstos, siempre espléndidos, gratifican á los muchachos con treinta céntimos por cada perro que les faciliten.

Me río yo ya del *trust* más grande de los *trusts*.

Esó es saber echar el lazo, y lo demás son pamplinas.

Esta noticia que juzgo más fidedigna que otras muchas que se tienen por ciertas, ha llegado hasta mí,

y ahí la dejo estampada, para asombró de la historia canina.

Y con permiso de ustedes permítanme dar la enhorabuena al Virutas, al Espingarda, al Belfo y al Pay Pay, cuatro laceros con mucha visual y con más sentido práctico que cualquier Celleruelo.

¡Viva el *trust* canino! ¡Abajo los bozales! ¡Y... ¡viva la Pepa y la pachorra del que tales cosas consiente!...

UN REPÓRTER.

Servicio especial de EL ADELANTO

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Junio

El martes 19 se acercarán á nuestras regiones las bajas presiones del Atlántico, cuyos centros de acción estarán en el Suroeste de Irlanda y en el Oeste y Suroeste de Portugal.

Estos elementos de perturbación atmosférica ocasionarán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental de la Península, con vientos de entre Suroeste y Suroeste.

El estado atmosférico del miércoles 20 será parecido al del día anterior, pues existirán mínimos barométricos en el Suroeste de Portugal y cerca de Galicia, los cuales seguirán causando algunas lluvias y tormentas desde el Suroeste y Noroeste de la Península hasta el centro, con vientos, también, del segundo al tercer cuadrante.

Se modificará la situación meteorológica el jueves 21, mejorando por punto general, porque habrán desaparecido las causas referidas en los días precedentes; pero en cambio, empezará á formarse en el Mediterráneo superior y en África septentrional otros núcleos de fuerzas que ejercerán alguna influencia en la región mediterránea y en Andalucía.

El viernes 22, los centros de perturbación atmosférica, están figurados en el Mediterráneo, afectarán á las regiones vecinas á este mar, donde se producirán algunas lluvias y tormentas, con vientos de entre Noroeste y Noroeste.

Del 23 al 25 estarán apartados de la península los centros de baja presión, dominando, por lo mismo, el buen tiempo en nuestras regiones.

El martes 26 empezará á presentarse en el Oeste de la Península algunas manifestaciones tormentosas, debido al avance hacia nosotros de las depresiones al Oeste de Irlanda y en las Azores para los días 24 y 25.

El miércoles 27 se acercará más á nuestras regiones las bajas presiones del Atlántico, cuyos centros de acción estarán situados, en el Noroeste y Suroeste de la Península.

Se producirán algunas lluvias y tormentas en Portugal y Galicia, desde donde se propagarán un tanto hasta el centro de España, con vientos de entre Suroeste y Suroeste.

Los centros de perturbación atmosférica mencionados habrán penetrado en nuestra península el jueves 28, ocasionando lluvias y tormentas, principalmente desde Portugal á las regiones centrales, con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 29 seguirá perturbado el estado atmosférico en nuestras regiones, porque actuarán mínimos barométricos en el Suroeste y Noroeste de la península y en el Mediterráneo.

Dada la mucha extensión de los centros perturbadores y el estado de oposición entre los mismos, solamente habrán de desarrollarse algunas lluvias y tormentas, particularmente desde el Norte y Noroeste al centro.

Las nuevas fuerzas del Atlántico invadirán nuestra península el sábado 30, y ocasionarán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de dirección variable.

SFELJOON.

Las admisiones temporales

El presidente de la Sociedad de Agricultura de la Vellés, dirigió un telegrama al diputado á Cortes por este distrito, señor Pérez Oliva, protestando del proyecto de admisiones temporales de los trigos extranjeros.

El señor Pérez Oliva transmitió la petición que se le hacía al ministro de Hacienda y éste le ha contestado que tanto por el interés con que le recomienda, como por la importancia que entraña, estudiará el asunto con todo detenimiento y con el deseo de armonizar, en lo posible, los intereses de todas las regiones.

Merece mil plácemes la actividad que el señor Pérez Oliva ha desplegado en asunto de tan vital interés, y de esperar es que sus gestiones tengan el justo resultado que piden los labradores castellanos, el cual está resuelto á continuar prestando toda su atención.

ENSEÑANZA LIBRE

Los sobresalientes

NORMAL DE MAESTRAS

Pedagogía (primer curso).—Doña Dorotea Antón y doña Carmen González.

Religión é Historia sagrada.—Doña Dorotea Antón y doña Carmen González.

Religión y Moral.—Doña María García Puente y doña Elena Pascual.

Aritmética y Álgebra (segundo curso).—Doña Angeia Acevedo.

Dibujo (segundo curso).—Doña Soledad Rosellón.

NORMAL DE MAESTROS Aritmética.—Don Agustín García Navarro.

EN EL INSTITUTO Psicología y Lógica.—Don Juan Casillas Repilla.

Francés (primer curso).—Don Ramón Sendín Barreiro, don José Pérez Solórzano y don Joaquín García Mayor.

EN LA UNIVERSIDAD Facultad de Ciencias Licenciaturas

Don Julio Sánchez Salcedo, sobresaliente; don Eduardo García López, ídem; don Gonzalo Moreira Navas, ídem; don Pedro del Pozo Rodríguez, aprobado, y don Sebastián Pérez Pacheco, ídem.

A todos los señores licenciados en la Facultad de Ciencias enviamos nuestra sincera felicitación.

TÓMBOLA DE FERIA

Más regalos

Doña Elvira Marchesi, azucarera de cristal y níquel.

Don Pedro Blanco, reloj despertador.

Don Eloy R. García, fuentes de Talavera, antiguas.

Don Blas Pastor Roca, porta-biblot de cristal y níquel.

Don José Núñez, mapa de España y Portugal en escayola de relieve.

Don Pablo Rodríguez, 12 cajas para dulces, forma pandetera.

Círculo Mercantil, un cubierto de plata y cuchillo con mango del mismo metal.

Don Sebastián Rodríguez, estuche de cuero para escopeta.

Casino de Salamanca, espejo artístico.

Don Francisco Merás, estuche de tenedores y cuchillos de postre.

Don Pedro Juanes, reloj despertador de repetición de horas á voluntad.

Don Toribio de la Mata Chaves, licorera de cristal.

Don Amador Vicente, floreros de cristal.

Nuestro ilustre amigo el doctor Bejarano, tan conocido y justisimamente estimado entre los salmantinos por su talento extraordinario, por su bondad de corazón y por su modestia sin límites, ha obtenido en Madrid, con su recepción en la Academia de Medicina, un nuevo galardón con que se premia su meritoria labor científica, su asiduidad y su celo por la profesión que ejerce con tanto éxito.

Como los triunfos de Bejarano nos llena en esta casa donde tanto se le quiere, de júbilo y contento, hacemos relación de su brillante recepción como académico, puesto que ocupa con el aplauso de todas las personas doctas y de la prensa en general.

En la Academia de Medicina

EL DOCTOR BEJARANO

A las tres de la tarde ha tenido lugar en el local que en la calle Mayor ocupa la Real Academia de Medicina, la recepción del nuevo académico doctor don Eloy Bejarano y Sánchez, actual director de Sanidad.

Numerosos compañeros de profesión acudieron á escuchar el discurso del recién llegado.

Ocupa éste la vacante del doctor don Joaquín Quintana.

Fue muy celebrado y aplaudido el discurso del doctor Bejarano.

Hizo un hermoso estudio de los médicos filósofos. Después trató con gran erudición y con elocuente estilo literario diversos puntos, como son la higiene social, el concepto sanitario de la caridad, extendiéndose en atinadas consideraciones sobre diversas enfermedades: la tuberculosis, el paludismo y la pulmonía.

Habla á continuación del divorcio entre la medicina y la cirugía, la confusión de límites entre estas dos ciencias, las indecisiones racionales que surgen al precisar estos límites.

Estudiando la medicina bajo su aspecto social, con seguro sentido crítico, examinó la importancia oficial de los médicos, desentrañó el carácter de las especialidades médicas, hablando después de algunos puntos interesantes, como el charlatanismo, y del compañerismo médicos, de los perjuicios de la notoriedad en la profesión, del escepticismo en los médicos y en los clientes, y para terminar combatió con mucho acierto muchas preocupaciones vulgares que ponen en riesgo el crédito científico de los médicos.

El discurso del doctor Bejarano, lleno de erudición y con observaciones personalísimas que acreditan su talento, sus estudios y su práctica, es digno de largos elogios, y

los compañeros que le escucharon lo aplaudieron, felicitándole, al finalizar su discurso, con entusiasmo y cariño.

El doctor Bejarano disfruta de merecido prestigio en la clase médica. Los méritos personales del nuevo académico le han abierto legítimamente las puertas de la docta Corporación y le han llevado á ocupar puestos oficiales de empeño, en que se exigen saber, diligencia y celo. Por su parte, el doctor Bejarano ha sabido merecerlos.

Al recipiéndolo contestó en breves palabras, en las que puso alabanzas muy justas, el doctor Cortezo. Refirió varias anécdotas referentes á su apadrinado, y que dan idea del carácter personal y de los conocimientos médicos del doctor Bejarano.

Con las felicitaciones de rúbrica, en este caso muy justas por el valor de los discursos leídos, se levantó la sesión, dándose por terminado el acto.

S.

EN LA PLAZA DE TOROS

LA CORRIDA y el escándalo monumental de ayer

«La Revertito...—Su debut y pita fenomenal.—Becerras al destete.—Bronca y más bronca.—Indecisión de la presidencia.—¿A devolver la peseta!»

Y todo, todo eso, á beneficio de la Tómbola.

Pobre Tómbola y cómo la han puesto en sus comienzos.

¿A que todavía van á tener que devolver los objetos como devolvieron ayer la peseta al respetable público?

Y cuidado que esto de «devolver la peseta», es de suyo poco pulcro.

Pero empecemos por el principio. Hace algunos días se presentó ante la Comisión de Festejos del Ayuntamiento el conocido industrial de esta Juan de Antonio, y dijo: «señores concejales, yo tengo proyectada para el día 17 de este mes una novillada con sujestivo cartel, presentación de la valiente matadora la Revertito, banderillas á portagayola, toros para los aficionados, y otros excesos. Ustedes patrocinan la corrida distribuyendo gratis las localidades, para aprovechar las cuales tiene el público que desembolsar una peseta, y si después de cubiertos los gastos (cuyo presupuesto de 3.000 pesetas presentó) sobra alguna cantidad, yo la cedo á beneficio de la Tómbola de feria.»

El Ayuntamiento aceptó á la carrera la proposición, sin parar mientes en que dicho presupuesto era quizá algo excesivo y que de él pudieran rebajarse algunas cantidades que en nada perjudicaran las consiguientes ganancias del empresario que todo lo exponía.

La corrida se anunció á bombo y platillos, llegó la matadora, se la exhibió por las calles de la población, consumió en Novelty y en casa de Antonio unas copas de ojeón... y á la Plaza de Toros.

La corrida comienza á las cuatro y media, siendo presidente el que lo es de la Comisión de Festejos don Luciano Esteban Polo.

El despejo ya fué la primera desilusión de los que se figuraban que iban á ver algo regular ó medianío si quiera.

¡Qué cuadrillas y qué indumentaria la de los toreros!

Aquellos no eran trajes de luces; de sombras, ó mejor dicho de oscuras, completamente oscuras. Sueltan el primer choto, que acababa de dejar el biberón en aquel momento, y coge el capote *La Revertito*, una torera joven, bajita, cortado el pelo y teñido de rubio, vestida con pantalones ajustados y chaqueta corta clara y con un miedo que ese si que era claro y se veía á la legua.

La pobre mujer hacía los quites con el propio cuerpo, y cuantas veces se puso delante del becerro otras tantas rodó por el suelo.

Un espectáculo ridículamente inhumano y que hablaba muy poco en favor del *feminismo* torero.

Y si con la capa demostró su impericia, con la muleta y el estoque no hay que hablar pues no había quien le hiciera acercarse al bicho para pincharle á pesar de los encontronazos que uno de los diestros le daba *galantemente* para animarla.

Como *La Revertito* ni mataba al toro, ni ese era el camino, ocurrió lo que siempre sucede en las Plazas de Toros; unos pedían que la retirasen (sin duda los de mejor corazón) y que fuera sustituida por un diestro cualquiera, y otros que continuara á toda costa, dando el espectáculo que puede dar una mujer, que según se nos dijo era la primera vez que pisaba el ruedo de una plaza de toros.

La presidencia accedió á que matase el becerro Paulino Trufero (*Trufero*), uno de los de la cuadrilla, joven trabajador y animoso y por

más señas salmantino, y el cual [se fué derecho al cornúpeto decidido á todo.

Retirada la matadora, varios espectadores se arrojan al redondeo, y algunos tratan hasta de agredir al infeliz torero.

¡Qué culpa tendría él de que la autoridad permitiera esas mojiganas, dando lugar á que el público se llame á engaño con sobra de razón, y á que pueda sobrevenir una alteración del orden público, como ayer pudo suceder, aunque por fortuna, y dicho sea en elogio de nuestros paisanos, no ocurrió así!

A duras penas pudieron los municipales reducir á los protestantes; se subieron éstos al tendido, abrióse la puerta del toril y un animalito con cuernos, más adecuado para comerse con tomate cuatro amigos que para otra cosa, salió á la vergüenza pública.

Conducido el chotillo al corral, dan suelta, como contrapeso, á un toro más grande que el monumental escándalo que en la plaza había.

Bonifa toma las banderillas, y viéndose acosado por el buey, le tira una á la cara que se le clava en un ojo al animal y lo deja tuerto.

Y nuevo jaleo, y nuevas voces, y nuevas y muy justas protestas.

El palco presidencial se llena de comisiones y más comisiones de espectadores que piden la devolución del dinero, petición que hacen desde todos los puntos de la plaza; el empresario advierte al presidente que éste no puede mandar devolver la *guita* porque hay una nota del programa aprobado por la autoridad que dice que no se devolverá, si la corrida se suspende por cualquier motivo, y el presidente no sabe á qué carta quedarse; consulta con todo el mundo, y por último, tras de dos horas mortales de indecisiones, avisa al Gobernador civil de lo que ocurre, y el señor Larrondo aparece en la Plaza, siendo saludado con una gran ovación; los únicos aplausos que oímos en toda la tarde.

Enterado el señor Larrondo del pleito, resuelve á pesar de las protestas del empresario, que la corrida se suspenda y que se devuelva el dinero.

¡Acábaramos!

La gente desfila, algunos vivos compran entradas á dos reales, y el público se dirige en masa al Ayuntamiento, donde se espera la llegada de las talegas que contenían el dinero recaudado en la corrida, talegas que habían retirado á las primeras de cambio de la taquilla manos previsoras.

Y esto es lo sucedido ayer tarde á beneficio de la Tómbola de feria.

El mal rato que le dieron al presidente, don Luciano Esteban Polo, no es para dicho.

Suponemos que no volverá á quedar aficionado á presidir esas paparuchas que no se deben consentir bajo ningún pretexto.

Y el que quiera *tombolear* que lo haga con el natural temple del buen parecer del público pagano.

Hasta las diez de la noche duró la devolución en el Ayuntamiento de las entradas de la plaza de toros, efectuándose la subida á las oficinas, donde gran tiempo permanecieron los señores Gobernador y Alcalde, por grupos de cinco en cinco.

—Las entradas que se vendieron para la corrida de ayer tarde fueron: 4.012 medias entradas. 2.200 entradas enteras.

SUCESOS PROVINCIALES

Intento de suicidio

A las ocho y media de la mañana del próximo pasado sábado, intentó poner fin á su vida, en el inmediato pueblo de Tejares, la vecina del mismo, Filomena N. para lo cual se arrojó á un pozo, del que fué extráida, sin que se hubiera producido ninguna lesión, á los pocos momentos.

La desgraciada Filomena parece ser que tiene perturbadas las facultades mentales. Es casada, de cuarenta años de edad y madre de tres niños.

Mercados

Salamanca 17.—En nuestro mercado de ayer se hicieron escasas operaciones á 39 reales las 94 libras sobre vagón estación de Salamanca. Cotización de otras semillas: Centeno, á 25. Cebada, á 21. Algarrobas, á 22.

(De nuestros corresponsales)

Zamora 15.—Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo, á 39 reales fanega. Cebada, á 23. Centeno, á 26. Algarrobas, á 24 y 25. Gran desanimación en el mercado y escasa entrada de granos. En los almacenes se ha pagado la lanega de trigo á 38 reales.

Manuel Cárdenas
Sillero y guarnicionero. — Artículos de viaje.
ARMAS Y EFECTOS DE CAZA
15, CALLE SAN PABLO, 15.—SALAMANCA.

Monturas y bridas de todas clases, bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.—Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Materas de todas clases y firmas, sacos, neceseres, cabas para cordero, portapés y portamantas.—Bauls mimbre, cajas superiores para viaje de varias clases y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cananas, estuches para escopetas, reclamos de todas clases y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje, cestas para merienda.—Guantes en varias clases superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases, calzados para caza.—Cinturones de todas clases.—Gran surtido y especialidad en guarniciones para carruajes.—Troncos y limoneras de todas clases y precios.—Escopetas para caza de las mejores marcas nacionales.—Revólveres de todas clases.—Accesorios para la limpieza de toda clase de armas.

Casa fundada en 1775.—Premiada en varias exposiciones.
15, SAN PABLO, 15.—SALAMANCA

Sombrillas
Abanicos
Bastones
ULTIMAS NOVEDADES
Prudencio Santos Benito
Plaza Mayor, 17 y 18

Miles de certificados recomiendan las
Píldoras antituberculosas P. Justel
en los catarros crónicos, toses rebeldes, especialmente la de los TÍFICOS por destruir la causa, despertar el apetito, aminorar la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores.
El mejor dentífrico conocido es el
ODONTODOL P. JUSTEL
que calma en el acto el dolor por fuerte que sea, y usándolo ocho días seguidos, no vuelve a doler la muela ó hueco en que ha sido ensayado.
Vent.: FARMACIAS, PERFUMERIAS y DROGUERIA de IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

Gran almacén de alcoholes y aguardientes
DE PEDRO GARCIA
Chamberí, 5—Salamanca
En este nuevo almacén se venden al por mayor alcoholes y aguardientes de superior calidad y á precios económicos.
Hay grandes existencias de aguardientes de Valencia y de la Nava del Rey, que seguramente serán del agrado de los que favorezcan á este almacén con sus pedidos.
En esta casa encontrará el público aguardientes refinados de Valencia.
Chamberí, 5—Salamanca

A LOS LABRADORES
NITRATO DE SOSA.—Es el mejor abono de cubierta. Recomendamos su empleo muy eficazmente por sus magníficos resultados.
También tenemos otras clases especiales á base de superfosfato de cal y sulfato de amoníaco.
Grandes depósitos en Medina del Campo.
Todo bajo garantía de análisis
ARBOLES FRUTALES.—Ofrecemos á nuestra numerosa clientela toda clase de árboles frutales, arbustos, etc.
Dirigir la correspondencia á LA CONFIANZA AGRÍCOLA, Miranda de Ebro (Burgos).

Balneario de Medina del Campo
Verdadero Sanatorio para la escrófula, según informe del Real Consejo de Sanidad
AGUAS CLORURADO-SÓDICAS, SULFUROSAS YODO-BROMURADAS
Unico en España que elabora Aguas Madres, análogas y muy superiores á las de Saltes de Berne, en Francia, y Kreuznach y Nauheim, en Alemania.
En las mismas para el linfatismo, escrófulas en todas sus manifestaciones, tuberculosis locales, mal de Pott, artrocalcias, coxalgias, raquitismo, herpetismo, reumatismo, anemias, cloro-anemias, enfermedades del aparato genital de la mujer, histerismo, coreas, neurastenia y parálisis reflejas.
Esmerado servicio de fonda. Espaciosas habitaciones con luz eléctrica. Parques de recreo. Capilla para el culto. Carruajes á la llegada de los trenes.
Temporada oficial: De 15 de Junio al 30 de Septiembre.
Médico director: Ilust. sr. don José Morales Moreno.
Vive fuera de temporada, en Valladolid, Núñez de Arce, número 20.
Para más detalles dirigirse al Administrador del Balneario.

PETROLEO
El mejor microbicida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierta por el Doctor Sabouraud. Cura la CASPA, la TINA, la PELADA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.
PARA EL PELO
De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito
PLAZA MAYOR
Se vende papel para envolver en la imprenta de Núñez, en Peñaranda de Bracamonte.

COMPANIAS HAMBURGUESAS
Vapores correos directos á Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.
Línea de la Plata.—Viaje de ida.—Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Vigo el 10 de Julio, el vapor correo CAP FRIJO.
Línea del Pará.—Viaje de ida.—Para Pará y Manaos valdrá del mismo puerto, el 29 de Junio el vapor correo rápido RIO PARDO.
Servicio combinado de la Hamburg-América Liniey Ostasiatiské Compogni (West India-Linie).
Para la Habana, Veraoruz y Tampico, saldrán del puerto de Vigo: El 25 de Junio el vapor SAINT-TOMAS, y el 6 de Julio, SYNIA, siendo los dos vapores correos.
Admiten pasajeros de primera y tercera clase.
Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender á los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas á la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.
Desde Agos comenzará el servicio extra-rápido á Buenos Aires con los nuevos correos de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.
Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

LA VASCONIA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
Domiciliada en Pamplona
—(NAVARRA)—
Capital social: 5 millones DE PESETAS
Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA ORESPO
Oficina: Afueras de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral. izquierdo.
Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

Gran Comercio del "Precio Fijo,"
DE
Sebastián Rodríguez y Compañía
PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA
Avisamos á nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; outfits, satines, ófios, batistas, armures, quincalla, bisutería, parguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutos.
NOTA: En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.
CAMISERIA Y SASTRERIA
Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

ESANOFELE
(contraveneno del mosquito)
Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas.
Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.
Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.
Rogamos á los señores doctores que lo ensayen en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonará nunca.
Anofele Mosquito que propaga la fiebre palúdica.
DEPOSITO: ALFREDO ROLANCO
Bajada San Miguel, 1
Barcelona.

Se vende una casa con poyo, corral, comedero, paneras y pajar, con salida á la calle Nueva, Arroyo del Carmen, plazuela San Marcos.—Darán razón, Plaza Mayor, 13, comercio de paños. 30—1

ATENEO SALMANTINO
Colegio de niños
DE
D. MANUEL DURAN
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don D. roteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.
Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.
SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.
Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.
Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.
Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Dootor Riesco).

BAÑOS DE LEDESMA
Provincia de Salamanca
ABIERTOS TODO EL AÑO
Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre
SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.—Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.—Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, DON CARLOS LLAURADO.

Gran éxito ha obtenido
EL NUTRITIVO ESTOMACAL P. JUSTEL
ent e buen número de médicos ilustres que lo han ensayado en los enfermos de anemia, tuberculosis, agotamiento nervioso, debilidad, gastralgias, dispepsias, escrófulas, clorosis, enfermedades del estómago, úlceras gástricas, etc., etc., con grandiosos resultados.
La hemorroidez ya murió!, usando
Estuche Antihemorroidal P. Justel
con pomada y gotas para usar al mismo tiempo.
Se garantiza la pronta curación por crónica y rebelde que sea.
Vent.: FARMACIAS y DROGUERIAS y casa del autor: MUELAS DE LOS CABALLEROS (Zamora).—Salamanca: DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

Elixir Estomacal
de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; e. tónico digestivo y antigastrálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, a xilla la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo

do con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Enjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.
De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, Ledo. R. farmacia del Dr. Gálvez, y la Sociedad Española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Notas provinciales

Desde Topas

En el pueblo de Topas, y siguiendo la tradición costumbre, se han celebrado este año los días 13 y 14, las fiestas de San Antonio que han estado regularmente concurridas de forasteros, entre los que se han visto bastantes salmantinos y algunas ballas salmantinas.

En la misa del día 13, que fué de las llamadas de asistencia, predicó el panegirico del santo el conocido orador de Salamanca don Miguel Sánchez Jiménez, coadjutor de la Purísima, que agradó mucho á cuantos le escucharon por su palabra fácil y persuasiva.

Los bailes públicos muy concurridos, y la capea de novillos del pueblo, muy animada y divertida con sus revoluciones correspondientes, éfortunadamente sin consecuencias, y los lanceos cómicos que no faltan nunca en esta clase de fiestas y que hacen al público desenternillar de risa.

De entre los aficionados del pueblo se llevó la batuta Paoo el Ralero, y de entre los forasteros el salmantino Lata, que en una buena faena de muleta se conquistó los aplausos del público.

El corresponsal.

PÁGINA AGRÍCOLA

La industria de la fresa

El cultivo de la fresa ha adquirido, de quince años á esta parte, en ciertas comarcas francesas, una extensión considerable, transformando la agricultura del país y constituyendo una verdadera fuente de riqueza, que conviene dar á conocer, para que le sirva de provechoso ejemplo á los agricultores españoles. Actualmente, el cultivo temprano de la fresa, ocupa, solamente en el departamento de Carpentras, 700 hectáreas.

Claro es que estas considerables plantaciones de fresas han necesitado gastos enormes. Se calcula en cerca de 3.000 francos los gastos de instalación por hectárea, y próximamente en 2.000 los de entretenimiento y cultivo, anualmente y por hectárea. Las plantaciones de fresas actualmente existentes representan, pues, un valor de dos millones de francos, y los gastos culturales anuales, necesitan una circulación de capitales de más de 1.600.000 francos.

El cultivo de la fresa ha ocasionado en la región citada un estado de bien estar bien marcado; ha dado también, por resultado, fijar en la campiña gran número de familias rurales que la crisis filoxérica, principalmente, había sumergido en la miseria y que estaban decididas á marchar á las grandes poblaciones.

Una hectárea de fresa ocupa, en efecto, durante todo el año, una familia de cuatro personas y basta para su entretenimiento; aparte de esta mano de obra familiar, la misma extensión de terreno ocupa durante la recolección, es decir, durante un mes, ocho ó diez personas que encuentran modo de ganar salarios elevados. Se puede, pues, decir que el cultivo de la fresa ha aumentado la población rural en todas partes donde se practica y ha disminuido la emigración en notables proporciones.

Podríamos citar datos que demuestran lo remunerador que para el agricultor resulta el cultivo de la fresa; no lo hacemos en gracia á la brevedad. Pero no pasaremos en silencio, porque es muy interesante,

la exposición de cómo se practica este cultivo en las regiones más adelantadas; la fresa se puede cultivar en numerosas localidades y nuestros lectores pueden sacar beneficioso partido de algunas enseñanzas que les vamos á proporcionar, y que proceden de Mr. Paul Laval, fricultor muy entendido.

En el Comtat se practican dos géneros de cultivos: el cultivo forzado y el cultivo temprano; sólo examinaremos hoy el segundo, que es el que exige menos gastos y menos cuidados.

El cultivo temprano de la fresa se practica abrigando los fresales contra las primeras heladas y contra los primeros frios, por medio de pajizos ó de ligeras telas.

Los pajizos son, incontestablemente, los abrigos más recomendables, porque son los menos costosos. Pueden ser confeccionados por los agricultores mismos, valiéndose de la paja de centeno, de la paja de los pantanos y también de las cañas.

Durante la noche, éstos pajizos se extienden sobre los tableros de fresas, quitándolos durante el día. Se los utiliza desde principio de Febrero.

Gracias á ellos la maduración de las fresas se adelanta de ocho á diez días.

Además de estos pajizos, es indispensable dividir el terreno en rectángulos, separados cada uno por abrigos de 2'50 á 3 metros de altura, hechos generalmente con cañas. Estos abrigos se mantienen verticalmente mediante sólidos pies ó impiden á los vientos causar daños en las plantaciones; se colocan próximamente de seis á ocho metros de distancia unos de otros.

Las plantaciones de fresas se hacen en tableros, distantes entre sí próximamente cincuenta centímetros.

Variedad de fresas cultivadas

La variedad más temprana, que llega á madurez del 20 al 25 de Abril, es la *Minor* de hermoso grosor.

Después de ésta viene, la *Newton*, de un hermoso color rojo y de grosor medio, que madura en los primeros días de Mayo.

La *Héricart* ó reina de las tempranas, de grosor medio, color rojo vivo, gusto excelente, muy perfumada, que madura hacia el 10 de Mayo. Esta variedad es muy buscada en París y se cultiva en el Comtat en grande escala.

La *Noble*, de fruto muy grueso, muy productiva, faltándole un poco de gusto, muy buscada en los mercados ingleses, que madura poco más ó menos al mismo tiempo que la anterior.

Esta variedad ha sido muy cultivada en el Comtat, en la actualidad está algo abandonada y reemplazada por la *Héricart*.

La *Doctor Morère*, gruesa, de color rojo pálido, muy productiva, muy perfumada, visja admirablemente, á causa de su dureza. Esta variedad se cultiva en una escala media.

Tales son las principales fresas que se cultivan en toda la región de Carpentras.

Abono.—Para que las plantas produzcan el máximo es necesario proporcionales un abono tanto más abundante cuanto los riegos esquilman muy rápidamente la tierra.

M. Zacharewicz, el distinguido profesor departamental de agricultura de Vacluse, ha hecho numerosos é interesantes ensayos de abono: «Los abonos juegan en el cultivo de las fresas un papel importante en los rendimientos y en la belleza de los frutos.»

M. Coudon, ingeniero agrónomo jefe de los trabajos químicos en

el Instituto Nacional Agronómico, ha verificado también numerosas investigaciones en los fresales de los alrededores de París; recomienda el empleo por hectárea de 700 kilos de nitrato de sosa 300 de superfosfato de cal 425 de cloruro de potasio M. Marre, profesor departamental de agricultura de Aveyron, ha obtenido igualmente en Saint Germer excelentes resultados con un abono compuesto de 500 kilos de superfosfato 200 de sulfato de potasa 200 de nitrato de sosa.

Recolección, embalse y exportación.—La recolección de la fresa dura próximamente un mes, comienza en los últimos días de Abril y se continúa hasta fin de Mayo.

Partiendo de la base de un número de 18 pies de fresas por metro cuadrado, se puede estimar el producto de fresas en 2 kilos por metro cuadrado; no se cultiva, en efecto, en el Comtat más que variedades de fruto grueso, que pesan por término medio 10 gramos.

Al principio y hasta el 9 de Mayo las fresas alcanzan por lo general el precio de 2 á 3 francos el kilo.

En cuanto son recogidas las fresas se colocan en pequeñas cestas, que contienen de 1 á 3 kilos de frutas, se disponen en número de 8 á 10 en embalses formados de listones anchos de madera, con hueco entre sí.

De este modo son expedidas las fresas á los mercados.

El sindicato agrícola de Carpentras ha ensayado desde hace tres años la expedición de las fresas al extranjero en vagones frigoríficos; los resultados obtenidos han sido muy satisfactorios y hacen prever la aplicación próxima de este modo de expedición.

PARA LLEGAR Á CENTENARIO

Hace seis ó siete años, el conocido psicólogo M. Juan Finot, director de la *Revue*, de París, publicó una obra muy curiosa que hizo mucho ruido en el mundo: *Filosofía de la Longevidad*. Sostenía el autor en dicho libro la hipótesis de que si vivíamos poco era por culpa nuestra. La sugestión mal empleada abrevia nuestra existencia. Morimos principalmente de la angustia de morir. Al llegar á cierta edad nos intoxicamos con la idea de un fin próximo. Perdemos la fe en nuestras fuerzas y éstas nos abandonan. Sentimos que los años pesan sobre nosotros y en vez de reaccionar, en vez de conservar en nosotros plena confianza, nos retiramos de la lucha.

Adquirimos costumbres sedentarias y abandonamos una á una nuestras ocupaciones. Entonces se vicia nuestra sangre con la coacción, y nuestros tejidos, perfectamente renovados, dejan la puerta abierta á todas las enfermedades, nos asedia la vejez precoz y sucumbimos á consecuencia de una autogestión perjudicial.

El organismo humano, decía M. Juan Finot, está hecho para resistir á la muerte mucho más tiempo del que resiste. De nosotros depende vivir el doble, ó poco menos, de lo que vivimos. Acostumbrémonos á considerar la ancianidad y la muerte, que nos parecen fiebres, como erupción del día que es preciso esperar cuando la tarea está terminada. Preservemos á nuestros espíritus de la angustia de morir. Vivamos de una manera optimista y viviremos mucho más.

El autor de la *Filosofía de la Longevidad* repite actualmente su tesis y la refuerza con nuevas consideraciones.

Resumiremos algunas que son dignas de ser conocidas. Constituyen una receta preciosa que merece ser agradecida por todos. Aunque no la aprovechemos, obtendremos beneficios de algunos de los excelentes principios que contiene.

Observa primeramente M. Juan Finot que nuestras ideas, nuestras sensaciones y nuestros sentimientos tienen poderosa acción material sobre nuestro cuerpo. Bajo la influencia de un disgusto inmenso, nuestros cabellos pueden volverse blancos en una noche. El pesar provoca lágrimas, la vergüenza hace asomar el rubor á nuestra frente y el furor y el miedo obran sobre nuestras glándulas salivales, sobre nuestro corazón y sobre nuestro estómago. La alegría facilita nuestra digestión, la cólera envenena nuestra economía y trastorna nuestras funciones primordiales.

La autogestión puede tener una acción completamente sorprendente. El doctor Richet cita el caso de una madre que, al ver que una pesada barra de cortina se desprendía y amenazaba á su hijo, que tenía arrodillado al lado, sintió formarse instantáneamente un óculo orismatematoso en su propio cuello, en el sitio en que su hijo iba á ser herido. Carpentier habla de un hombre que, aunque de débil musculatura, levantó un peso muy grande porque lo creyó insignificante. El médico de la emperatriz Josefina, el doctor Corvisart, le curaba la mayoría de las enfermedades administrándole píldoras de miga de pan. Así cita el autor millares de casos de la influencia de la sugestión sobre el organismo, de los que puede deducirse que la impresionabilidad individual, auxiliada por factores físicos, puede provocar casi la totalidad de los fenómenos que nos producen las causas materiales. La psicoterapia es tanto ó más eficaz que la mayoría de los sistemas curativos corrientes.

¿Pero de qué modo empleamos demediado á menudo esta innegable acción que tiene el alma sobre el cuerpo? ¿De qué nos sirve la autogestión? Nos sirve principalmente para morir. Nos persuadimos de que nuestros días están contados, de que nuestro fin está próximo. Vivimos en medio de una angustia disolvente y del pesimismo. Sería necesario principalmente cambiar de un modo radical la dirección de nuestras ideas. Deberíamos ser optimistas, persuadirnos de que la vida es larga, de que aún nos están reservados hermosos días antes del retiro y de la muerte. Es el primer punto de la receta que nos comunica el consolador filósofo de la longevidad.

Es preciso hacer observar que, por poco que sea estudiada de cerca la existencia de los centenarios, pronto se nota que la fé optimista en sus fuerzas les ayuda mucho á soportar el peso de los años. El barón de Waldeck murió en París á los 109 años, sin cesar de conservar la sugestión de que aún le quedaba vida para muchos años. A los 102 años emprendió, por cuenta de una casa editorial, la tarea de formar una enciclopedia en tres tomos que trataba de arqueología mejicana.

Mme. Margaret Neave, que murió en 1904 en la isla Quernese, y á la edad de 111 años, recibía visitas y las interrogaba respecto á cosas de actualidad. Cada año enviaba un telegrama de felicitación á la Reina Victoria en el día de su natalicio, y hasta el fin de su vida mantuvo relaciones con sus contemporáneos.

Mme. Viardot, la íntima amiga del novelista ruso Turgenieff, continúa dando lecciones de canto á los 80 años.

M. Filiberto Audebrand, el ornitólogo parisiense, acaba de publicar, hace pocas semanas, un voluminoso tomo, radiante de ingenio, y cuenta 90 años.

Todos los hombres célebres que han llegado á viejos y que han muerto monogenerios ó centenarios se han distinguido siempre por la fé en su juventud y su convicción innata de resistencia.

Su ejemplo nos demuestra cuán importante es cerrar las puertas del cerebro á las ideas nefastas que se refieren á los límites de la existencia.

El segundo punto que toca M. Juan Finot en su receta es el de ordenar necesariamente la vida para el que quiere llegar á viejo. Está en esto la psicología de acuerdo con todos los médicos. El organismo humano, del cual con tanta facilidad hablamos mal, es, en resúmenes, de una solidez maravillosa; pero usamos y abusamos de él con gran facilidad. Lo atropellamos desde la juventud con toda clase de excesos. Es necesario, ante todo, persuadirnos de que es una verdad incontestable que el uso racional y económico de nuestros órganos puede conservar su funcionamiento más allá de un siglo. Desde la juventud deben penetrarse de esta ley todos los amantes de la vida.

El autor del estudio de que ha-

blamos hace observar aun esto. Los hombres inteligentes tienen un medio de prolongar su existencia, del que carecen los pobres de espíritu. Se trata del reglamento de la vida y de su empleo racional.

Séase hacia constar con razón que «no tenemos más que muy poco tiempo, pero que lo desperdiciamos mucho.» Esta observación es siempre exacta. La vida es corta, el tiempo es, pues, precioso, y nosotros pasamos buena parte de él en cosas vanas, en inutilidades. Llegar á viejo es ya vivir mucho.

Quien llega á sesenta y cinco años no ha hecho tal vez más que otros en veinte. Haga cada uno de nosotros examen de conciencia y se estremecerá de indignación al pensar en todo lo que ha desperdiciado de su vida en la ociosidad y en la ligereza. ¡Cuán ajustada está esta frase de Charron: «Es un rasgo maestro encerrar mucha cosa en un grande espacio!» Meditemos esta frase.

En el fondo, importa poco acumular muchos años de vida; lo esencial es acumular la mayor cantidad de buen trabajo, de buenas alegrías, de sanos gozos, de virtudes reconfortantes durante los años que se vive. Esta es la mejor manera de ser centenario.

La receta aquí extendida es accesible y todos pueden seguirla. Vivamos activamente, sin perder un minuto, y habremos vivido mucho más que el buen hombre que habrá pasado cien años en este mundo sin hacer nada...

DOCTOR SANDE.

Pérdida.—De la alquería de La Ventosa, término del Pedroso, ha desaparecido un galgo de pelo rojo, careto, de un año.—Se le gratificará al que lo entregue á su dueño, Ramón García, en dicha dehesa. 3-1

Se arriendan pastos de primavera para 200 vacas, hasta San Miguel, en Casablanca.—Para tratar, en Fortaleza, con la Comisión. 3-1

Antibaceral Martín

20 AÑOS DE ÉXITO

Remedio infalible contra el bazo y la bacuilla en el ganado lanar y cabrio. Basta un bote para cien reses y una sola dosis para ver sus excelentes resultados. Este preparado no origina el gusano de la carne; todo lo contrario, lo fortifica. Existe un grado como preservativo para los ganados sanos y otro como curativo para los ganados ya enfermos. Su sencillez para administrarlo y sus excelentes resultados lo recomiendan por sí solo.—Venta en esta provincia: Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca. 15-a-15

Se arriendan cuarenta cochinos de espigadero en la dehesa de Mozarbitos, para andar con los del dueño.—Para tratar, con el rentero de la misma.

Se vende en la calle de la Lanza, inmediata á la de Zamora, una casa con buenas dependencias, corral, escusado, cuadra y pozo.—Informar, Ronda Corpus, número 12, tienda.

Se desea vender un gran coche de familia que sirve también para jardinería, un tronco de guardinios ingleses negros, una silla de montar y varios aperos de cochera, todo se dará barato. Informar en esta Administración.

El Sport hípico

Establecimiento de caballos á pupilo Afueras del Carmen, núm. 2 Hospedaje, limpieza, herrado y asistencia facultativa desde 50 á 60 pesetas, según alzada, por abono mensual. Alimentación verdosa, variada y nutritiva. También se admiten potros para la doma y caballería para exponerlos á la venta. Profesor veterinario de esta casa, don Francisco Castillo. 90-13

«La Unión Salmantina» Sociedad Anónima Electricista Salamanca

En virtud de las facultades que le confiere los Estatutos de la Sociedad, el Consejo de administración de la misma acordó emitir 170 obligaciones al portador de 500 pesetas cada una con el interés del 6 por ciento anual.

La amortización de este capital se hará en 15 años, con la facultad de amortizar anualmente mayor número de las que corresponden por medio de sorteo que tendrá lugar el día 1.º de Enero de cada año en el domicilio social (plaza de Monterrey, número 1, duplicado) y los intereses serán pagados por semestres vencidos, correspondiendo el 1.ºer vencimiento el día 31 de Diciembre de 1906.

La suscripción de obligaciones se hará en el citado domicilio social, todos los días laborables á partir del siguiente día de publicación de este anuncio de nuevo de la mañana á una de la tarde hasta el día 1.º de Julio próximo, que terminará el plazo de suscripción.

Los señores suscriptores depositarán al hacer el pedido, la mitad del valor de los títulos que suscriban y recibirán un resguardo provisional que les servirá para retirar los mismos á partir del día 1.º de Julio próximo.

Salamanca 9 de Junio de 1906.—Por La Unión Salmantina, El presidente, Rafael Beato y Sala. 8-6

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de las hernias de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.751) del Ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, Puerta del Sol, número 9, principal.

Evacuación descomunal del tamaño de una cabeza de adulto.—Éxito asombroso.

«Cañada de la Cruz (Murcia) 10 Mayo 1906. Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.—Madrid. Muy señor mío: He pa ado mucho tiempo sin escribirle á usted, pues ha sido porque siempre estaba muy bien.

Veo que quiere usted saber cómo estoy, y no lo extrajo sabiendo lo mal que yo estaba antes de tener la suerte de conocerle, pues ninguna persona figuraría que alguien que nadie en el mundo me pudiera contener aquella relajación descomunal que venía padeciendo por espacio de treinta y dos años.

Pues ya sabe cómo estaba cuando usted me vio en Madrid para colocarme el aparato, y cómo me hallé en Murcia á los pocos meses de llevarlo, pues estaba tan bien, que le parecía increíble que aquel bulto tan disforme hubiese desaparecido, puesto que, quitado el aparato, salía muy poca cosa, pero con el aparato quitado, porque, llevándolo, como si nada tuviera; desde el momento que me lo colocó usted, no me volvíeron á salir las tripas.

Pues ahora estoy mejor aún, porque tengo un poquito de bulto al quitarme el aparato, y, llevándolo, estoy como completamente sano.

¿Parece cosa rara? He estado yo mismo no esperaba tener el resultado por todas partes hablo de usted, por más que todos le conocen, y muchos, ya lo creo, se entregan á sus manos, sólo que tienen alguna tanta el gusto, y yo les digo que esto basta para con nada, porque la salud es antes, y para los que están herniados sólo les puede arregiar su invento de usted.

Esto es lo que puedo decirle. Le doy un millón de gracias otra vez por lo que ha hecho por mi salud, y sabe puede disponer de su seguro servidor, q. d. s. m., Pedro José Torrecilla.

Conviene recordar que no construimos aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismos han de depender de las condiciones anatómicas de ella.

Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resorte que sin él, que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás.

Llegará en breve á SALAMANCA el médico auxiliar del notable ortopédico don Jerónimo Farré Gamell y recibirá consultas, de once á una y de cuatro á siete, los días 29 y 30 de Julio.

¿Queréis adquirir datos y detalles que os interesen? Consultad con dicho auxiliar ó pedid al mencionado ortopédico don Jerónimo Farré Gamell el folleto que acaba de publicar, solicitado luego el parecer de vuestro médico sobre lo que os aconseje y después obrad.

Este folleto se entrega gratis por el médico auxiliar á todos cuantos le consulten, ó se envía desde Madrid, también gratis, á todo el mundo. Todas las consultas son gratis.

En SALAMANCA los días 29 y 30 de Julio en el Hotel del Comercio. En Madrid, todos los días no festivos en el Gabinete Ortopédico del inventor, Puerta del Sol, número 9, principal.

Subasta extrajudicial

Por el consejo de familia del alienado Tiburcio Juanes Bellido, se saca á pública licitación la venta de una casa en esta ciudad, calle de Pedro Cojos, número 16, la cual tendrá efecto el próximo día 19 del que rige, á la hora de las once, en el estudio del notario don Marcelino Estebánez, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma notaría. 3-2

Anuncio.—Desde el día 15 del corriente empezarán nuevamente las clases en el Centro-Pensión-Mates de todas las asignaturas del Bachillerato y Facultades, por profesores competentes, para aquellos alumnos que necesitan aprobar alguna en Septiembre próximo.—Silencio y Tostado, 1.—Honrarlos módicos. 8-8

Arriendo.—Se hace del espigadero, término municipal de Villamayor, alquería del Canto, para 450 cabezas.—Informar Eduardo Beato ó José Rodríguez, en dicha alquería. 8-4

Arrendamiento.—Se hace de un huerto para vacas de reganteo, término de la Granja de la Guareña, provincia de Zamora. En la misma Granja dará razón el rentero. 8-8

No habrá débiles usando el antianémico GRAN GUINART, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Píbase en todas las farmacias. Depósito central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE CALZADILLA DEL CAMPO (SALAMANCA)

Clasificadas de sulfuradas-sódicas las del Balearic, y de sulfuradas-sódicas-bicarbonatadas, con gran cantidad de ázoe las de la maravillosa FUENTE DEL ESTÓMAGO. Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre. Coche diario desde Salamanca al Balearic.

Se pone en conocimiento del público, que el dueño de estos baños, don Valentín López Díez, ha adquirido la propiedad de la REDONDA FUENTE DEL ESTÓMAGO, dando con este grandioso hallazgo á los concurrentes al establecimiento, en el que se han verificado grandes reformas. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador del Balearic, Calzadilla del Campo (Salamanca).

—¿Tu familia no es nada ya para tí? —¿Qué es lo que ha sido para mí esa familia? Ha especulado con la belleza que yo debía á la casualidad para llevarme á un matrimonio rico, del cual debía ella aprovecharse más que yo. Me ha arrebatado á aquel que yo amaba y que se ha suicidado por desesperación. Me ha robado á mi hija separándola de su nodriza y de mí, y asesinándola tal vez. Mi familia ha sido mi más mortal enemigo. ¿Qué sentimiento más que el del terror podría ella inspirarme? —Me importa poco que cedas al terror, con tal que cedas—replicó violentamente Eugenia.—y tú obedecerás. —¡Jamás! —Tú obedecerás—repitió la madrastra agarrando el brazo de su hija y apretándolo como para destrozarlo. —¡No, madre mía, no obedeceré. Puede usted matarme, pero no hacerme ceder. —No te mataré, miserable oriatare; pero tu padre y yo te arrojaremos de esta casa. Renegaremos de tí... te haremos encerrar donde se encierra á las jóvenes de mala conducta

que no tienen todavía la edad para ser dueñas de sí mismas, y que arrastran por el fango el nombre de sus padres. —¡A mí! ¡A mí!—murmuró Teresa torciéndose las manos. —Tu conducta nos dá el derecho de hablar así, de acusarte y de hacerte encerrar. No faltarán testigos que depongan contra tí. Los hay numerosos en Montgresin y en la quinta de los Estanques de Couelle. A una palabra nuestra, el procurador imperial procederá y será conducida por la policía á una de esas casas donde se encierra el vicio y la vergüenza. Cuando cumplas tu mayor edad podrás salir de allí, pero marcada en la frente con el sello indeleble de la infamia, y nuestra puerta la encontrarás cerrada. Elige, pues, ó tu matrimonio con el señor de Lorbae, es decir, la fortuna, la consideración, la dicha, ó tu encierro en una prisión de jóvenes arrepentidas; es decir, la abyección y la miseria. ¿Qué decides? —¡Ah, esto es infame!—gritó la desgraciada Teresa dejándose caer sobre una silla.—Madre mía, ¿qué he hecho yo para que me

Toro 15.—He aquí los precios de este mercado: Trigo, a 34 reales fanega. Cebada, de 20 a 22. Centeno, de 26 a 27. Algarrobas, de 23 a 24. Guisantes, de 45 a 46. Muestras, de 31 a 32. Garbanzos duros para siembra, de 14 a 16. Almendras, dulces, de 44 a 45. Idem amargas, de 31 a 32. Guisantes verdes, de 4 a 5 la arroba. Cerezas, a 23. Durante la semana se han vendido 2583 cántaros de vino, pagándose de 10 a 18 reales uno, según clase.

QUISICOSAS

Cada día que transcurre después del atentado, se van descubriendo nuevas noticias que demuestran cuán admirablemente ha tocado el violón la policía. Morrals, por lo visto, no era un anarquista disfrazado, sino un sujeto que iba enterando a todo el mundo de sus ideas y hasta de sus siniestros propósitos.

Se hablaba en el corrillo de un café de política, y él desde la mesa de al lado metía la cucharada, y no andaba con rodeos; se declaraba francamente acratado, dispuesto a volar a media humanidad, y tan tranquilo.

Frecuentaba un paseo público, y entretenía sus ojos (y los ojos de un anarquista debe ser lo único recomendable de su existencia) grabando en la corteza de un árbol un letrero exornado con una calavera y dos tibias cruzadas, en el que se leía: Ejecutado será don Alfonso XIII el día de su enlace. Ni más ni menos que el que envía a casa de un vecino una paqueta de defunción, antes de que ésta ocurra.

No se ha recatado, pues, el hombre para publicar sus terribles planes.

Y es claro que si en España hubiera siquiera ligera idea de lo que es la policía, como Morrals pescaba a anzuelo limpio, como el aragonés del cuento, a buen seguro que no causa las víctimas que causó.

Le habrían echado mano a tiempo, y le hubieran puesto convenientemente alojado a la sombra y allí, en el sótano de un confortable presidio, podía haberse dedicado a pintar calaveras y tibias, ya que no para otra cosa, para los postes de las líneas eléctricas de alta tensión, como la del *Porvenir de Zamora* a ésta, en los cuales hay más atributos mortuorios que en un campamento.

Si ha habido, pues, tantos males, convenir es natural que no hubo sólo un Morrals; fueron muchos los morralls.

En un tris estuvo que nuestro alcalde don Guillermo no tuviera en la procesión del Corpus una cuestión de etiqueta.

Otra, Dios mío! Y la del jueves pudo ser cívico-militar, porque parece ser que le usurpó el puesto al gobernador militar de la Plaza.

Don Guillermo, sea usted comedido. A ver si nos vamos a enredar a escatazos, militares y paisanos, por su culpa.

Y proceda usted con entera confianza. Como si estuviera usted en su casa. Vamos al decir; déjese usted de etiquetas.

Porque a mí me tiene usted con el alma en un hilo.

Y en cuanto le veo con los chismes de procesionan, ohistora, lovíta y bastón de mando, y veo a los cuatro efobos del Ayuntamiento con sus tónicas y mazas al hombro, me echo a temblar, pensando en la cuestión de etiqueta que estará al caer.

Y debe tomar el pulso a las cosas con acierto. Aunque el hablarle de pulsos esté demás a un galeno.

Señores del comercio, señores industriales; ustedes no se ofendan ustedes no se ofendan, pero las cosas claras aquí y en todas partes.

En eso de la Tómbola que debe de importarse porque serán sus bolsos tan sólo los que ganen, ustedes que de fijo si alguno aquí intentase el suprimir festejos iba a quedar cadáver, bien poco es su entusiasmo que apenas hay donantes de la de ustedes digna y acreditada clase.

No hay, pues, que alzar el grito cuando de fiestas se habla, que cuando pasan rábanos es cuando es el comprarlos.

De que manera tan fúnebre ayer empezó la tómbola, con un ganado misérrimo y una *Revertito* insólita. De milagro no hubo víctimas que la gente janda la *ordágal* después de medio espectáculo quiso la peseta *póstuma*.

Que vean pues nuestros inclitos lo que hacen empresas sordidas, si no es pacífico el público hay muertes y no simbólicas.

SUCESOS LOCALES

Un escándalo

Durante hora y media, y sin que a pesar de ser avisados por uno de los celadores de la Casa-Hospicio se sirvieran acudir al lugar donde se producía los agentes municipales (por estar todos de servicio en la Plaza), tuvo lugar anoche uno de esos escándalos que hacen época, a las puertas de referida Casa-Hospicio y que fué producido por un individuo llamado Camacho, quien, en posesión de una *sardina vivita* y de *extraordinarias dimensiones*, se empeñaba en que había de matar a uno de los asilados, sin que por asomo pudiera realizar su loco empeño. Lo único que realizó a su sabor fué echar por aquella boca de escorpión todo género de blasfemias y arrojar algunas piedras sobre la puerta del benéfico establecimiento.

El mercado de cereales

El precio del trigo ha tenido una reacción, subiendo en algunos de los mercados castellanos hasta una peseta en fanega.

En cuanto de algún importante centro consumidor se han hecho pedidos, la oferta ha comprendido lo desatentado de su afán de venta y se ha retraído, determinando esto una inmediata subida en los precios del cereal.

En muchas regiones de la península se está segando.

La cosecha de cebada y semillas promete ser abundante en casi toda España. ¿Se puede decir lo mismo de la de trigo? Los informes son contradictorios; pero desde luego son contadas las localidades ó regiones agrícolas de las que de cuando en cuando no llega una nota de desconfianza respecto a esto. Quizá la subida últimamente experimentada por el cereal tenga alguna relación con ello.

Ha reinado gran calma en los mercados europeos, y las oscilaciones de los precios no han revestido gran amplitud.

Los mercados norteamericanos presentan mayor, sin duda por una mayor demanda por parte del descubierto, a causa de la persistencia del mal tiempo en varios países.

Boletín del día

Tribunales

Señalamientos

Sección primera.—Días 19 y 20 No hay hecho señalamiento.

Sección segunda.—Días 19 y 20

Se verá ante el tribunal del jurado la causa instruida por el Juzgado de Se-queiros, sobre homicidio, contra Juan Rozas Salvador, Ponente el señor Presidente, abogado el señor Sánchez y Sánchez y procurador el señor Sánchez Géméz.

NOTICIAS

Anoche amenizó el paseo de la Plaza Mayor la banda *El 1.º de Mayo*.

Ha sido nombrado tenedor de libros de la "Unión Salmantina", don Cayetano Rubio.

Anoche celebró un animado baile de confianza en un salón de la casa de don Domingo Borrego, al que concurrieron bellas señoritas. Tan agradable velada concluyó a la una de la madrugada.

Ha regresado de Madrid, después de haber hecho unos brillantes ejercicios en todas las asignaturas del doctorado de Medicina, nuestro amigo don Tomás Gil.

Seale enhorabuena.

Se encuentran en esta nuestros amigos particulares el conde de Ardales del Río y su hermano político don Toribio Cáceres.

Han regresado de Madrid el concejal señor García Ruiz, y nuestro querido amigo don Fernando Domínguez Zaballa.

Don Arturo Pedraza (a) *Ubella* nos ruega hagamos constar que en la corrida que ayer se celebró en esta Plaza de Toros, no tuvo participación alguna.

Anoche llegó a esta el ingeniero jefe de la quinta división de ferrocarriles, don José Guiguelmo, el cual ha estado en Ávila tres ó cuatro días y ha venido recorriendo la vía para estudiar los trabajos que se han de llevar a cabo de la próxima continuación de la línea de Peñaranda a Ávila.

A las tres de la madrugada de ayer fué curado en la Casa de Socorro, José Pedraza López, que presentaba erosiones en un brazo, que se las había producido al tropezar con un esquinazo.

Partidos de pelota

En la Vellés se celebrarán los días 24 y 25 de lo: corrientes, en el frontón construido en dicho pueblo, varios partidos de pelota, adjudicándose un premio de 50 pesetas a los mejores jugadores que a juicio de un jurado, establecido al efecto, lo merezcan.

Los aficionados que deseen tomar parte lo solicitarán del presidente respectivo, con la antelación necesaria para los efectos de prelación.

Ha salido para Madrid, acompañado de algunos de sus hijos, el decano de la Facultad de Ciencias, don Eduardo N6.

Según nuestras noticias, la Sociedad "El Teatro", piensa celebrar la función de clausura poniendo en escena aplaudidas obras.

Como dato curioso, vamos a consignar el número de perros recogidos en la vía pública.

Hasta el día de ayer habían sido recogidos 170 canes, de éstos fueron sacrificados en el *matadero* de la per- rera 70, los restantes han sido entregados a sus dueños, mediante la correspondiente multa.

Por don Eduardo Lyon se ha hecho el registro de treinta pertenencias de una mina de hierro con el nombre de *Enrique*, sita en la jurisdicción de Navasfrías y en un paraje llamado "La Canchera".

El secretario de Ayuntamiento del pueblo de Lagunilla, don Buenaventura Iglesias García, que fué suspendido por el señor Alcalde, ha sido re-

puesto en su cargo por el mismo en sesión ordinaria del día 10.

El día 19 del próximo mes de Julio, a las once de la mañana, tendrá lugar la subasta simultánea para la adjudicación durante el período de diez años del servicio del alumbrado público eléctrico de esta capital, bajo el mismo tipo y condiciones que sirvieron para la subasta que anteriormente fué declarada desierta.

En la posada denominada de Baltasar, en el Arrabal del Puente, se halla depositada por orden del alcalde señor Hernández Sanz, una yegua que ha sido encontrada en la vía pública sin dueño conocido.

El señor Gobernador civil ha publicado un decreto que se insertará en el *Boletín*, manifestando que los propietarios de la superficie que abarca la mina Kaolin nombrada "María-Luisa", han perdido el derecho de aprovechamiento a lo dispuesto en el artículo 53 del reglamento general de Minas, por no haber presentado reclamación alguna en el plazo que se ha señalado.

Ha sido declarada fiesta nacional el 24 del próximo mes de Octubre, por ser el cumpleaños de la reina Victoria, teniendo esta disposición un carácter permanente para los años sucesivos.

FAMA DE CRÍA.—Se necesita para casa de los padres. Informará el señor La Riva, Avenida de Mirat número 7. (Hotel).

Se halla vacante la plaza de médico titular de Payo (E) con el sueldo anual de 999 pesetas.

También se hallan vacantes las de Cereceda, Bastida y Cilleros de la Bastida, con el sueldo anual de 250 pesetas la primera y 50 respectivamente cada una de las otras.

En el próximo mes de Julio contraerán matrimonio la virtuosa y simpática profesora del pueblo de Sepulcro-Hilario, doña Isabel Cuadrado con el joven profesor de primera enseñanza del pueblo de Ber-cimuelle, don Gerardo Campo.

Ayer se celebró con gran solemnidad, la fiesta del Santísimo en el Convento de PP. Dominicos.

La procesión que recorrió el claustro del convento, fué presidida por el señor Obispo, asistiendo gran número de devotos.

Circo Variedades

Con buena entrada se celebró anoche en este circo la anunciada función gimnástica por la compañía del señor Romero.

Por averías habidas en el tendido de cables de la luz eléctrica, ésta se sustituyó con lámparas de acetileno. La función, que terminó a las doce y media, fué muy del agrado del público.

Todos los artistas escucharon justas y merecidas ovaciones, y como siempre, don Miguel, el inclito don Miguel, fué el héroe de la fiesta, siendo el que se llevó de calle al público con sus jactanciosos andares y sus ocurrencias de última hora...

Las señoritas Juéta, de Hernández y Dario y la preciosa niña de Romero fueron muy aplaudidas.

El espectáculo terminó con la representación de la pantomina *Los ausaus terribles* (así la anunció don Miguel).

Hoy no hay función. Mañana se celebrará una dedicada a la alta sociedad salmantina, según también nos anunció don Miguel.

Tahona de Moro (antes del Fumá) Ajueras de Sancti-Spiritus

Precios del pan en Fábrica

Pan de primera: Un kilo, 28 céntimos; uno de dos kilos, 55 id.

Pan de flor: Un kilo, 30 céntimos; uno de dos kilos, 58 id.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas).

Espos y Mina, 8.—Salamanca.

Horas de consulta.—Mañana: de once a una.—Tarde: de tres a cinco.

Panadería mecánica

de San Bernardo (de Solts)

Precios del pan en Fábrica

Pan de primera: Un kilo, 28 céntimos; uno de dos kilos, 55 id.

Pan de flor: Un kilo, 30 céntimos; uno de dos kilos, 58 id.

Venta de utensilios para instalaciones eléctricas ó de vapor.

Se vende un volante de 170 metros de diámetro; otro de 0'75; dos poleas, loca y fija, de 0'30, y un disparo. Además se venden otras dos poleas, un disparo y un aparato de retención. Del precio informarán en la administración de este periódico.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa, *Nocera-Umbra*, se cura la obesidad.

¡GRAN ALMONEDA!—La establecida en la calle Juan del Rey ofrece al público un importante surtido en toda clase de muebles, especialmente en cómodas, aparadores, armarios de luna y roperos, entredoses, mesas de noche, de comedor y despacho, camillas, sillas de paja de despacho y de tapicería, camas, colchones y otros muchos artículos.

Todo a precios muy económicos.

Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usadas.

No confundirse: Juan del Rey, 5, frente a los Andaluces

El *Ferro-Quina-Bisleri*, vence las anemias.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie

MADRID 18 (3'30 m.)

Talleres destruidos

Madrid 18.—Telegramas recibidos de Londres dicen que un incendio formidable ha destruido los talleres del ferrocarril de Glasgow.

Las pérdidas son grandísimas.

Un banquete

Madrid 18.—Hoy se celebrará el banquete organizado por los abogados del Colegio de Madrid en honor a los señores Silvela (don L.) y Castillejo, por el triunfo alcanzado en las últimas elecciones.

Anarquista desaparecido

Madrid 18.—De Marsella ha desaparecido un caracterizado anarquista italiano llamado Emilio Mariano.

Hace dos meses que se ha ausentado de Roma, viajando con nombre supuesto.

Las autoridades trabajan para su detención.

De viaje

Madrid 18.—El ministro de la Guerra, general Luque, ha marchado a Valladolid con objeto de visitar la Academia de Caballería allí instalada.

Anarquista detenido

Madrid 18.—El sujeto detenido ayer por tres policías franceses en Aix será entregado a las autoridades italianas.

Abrigase el convencimiento de que ha estado en Madrid cuando el atentado regio.

Huelga general

Madrid 18.—En San Petersburgo se declara hoy la huelga general de pasteleros y panaderos.

Con tal motivo tépanse desórdenes.

Asesinatos

Madrid 18.—Dicen de Varsovia que los revolucionarios rusos han asesinado a un oficial de policía y a la esposa de éste.

Los revolucionarios, después de cometer el hecho, huyeron.

El hallazgo sospechoso

Madrid 18.—Telegramas de Barcelona dicen que con motivo del hallazgo de la bomba, el gobernador interino señor Sostres, se ha dirigido al alcalde de la ciudad conal, indicándole la conveniencia de construir, como en París, un carro blindado, con destino a recoger todos los objetos sospechosos, para evitar la alarma que siempre se produce y aun los daños que pudieran causar a los transeúntes.

A Roma

Madrid 18.—Con motivo de lo ocurrido en el último Concilio celebrado en Francia, el Papa ha llamado a Roma a todos los Cardenales franceses.

Confirmación

Madrid 18.—Las últimas noticias recibidas de París dicen que se ha comprobado plenamente que el anarquista detenido ayer en Aux, estuvo en Madrid el día 31.

Segunda serie

MADRID 18 (5 m.)

Después del atentado regio

Visita al gobernador.—Pidiendo policía.—En la cárcel.—Carreos.—Lo que dice Ferrer.

Madrid 18.—El juez especial señor del Valle, que entiende en el proceso por el atentado de la calle Mayor, continúa practicando averiguaciones y pesquisas para dar con todos los cómplices del atentado regio.

El señor Valle visitó ayer al gobernador civil señor Alba, celebrando con él una detenida conferencia.

En la entrevista que ambos tuvieron el señor del Valle pidió al Gobernador policía para que le ayude en la busca y captura de los sujetos que acompañaron a Mateo Morrals en Madrid.

En la cárcel se han celebrado varios interesantes carceos entre algunos policías barceloneses y el director de la Escuela Moderna señor Ferrer.

Este insiste en sus anteriores declaraciones, afirmando que sólo era amigo de Mateo Morrals, y que, aunque le trató con alguna intimidad, nunca conoció sus propósitos, añadiendo que Morrals jamás le habló de política.

El desenvolvimiento del proceso se está haciendo con lentitud, pero con gran tacto y acierto.

El señor Del Valle trabaja sin cesar para el esclarecimiento de los hechos.

Los Reyes en la Granja

En la botica real.—Deseos de los Reyes.—Curiosidades.—En el Guadarrama.—En el teatro.

Madrid 18.—Ayer mañana los Reyes visitaron en la Granja la antiquísima botica real, admirando las muchas curiosidades que en ella hay.

Los Reyes manifestaron al farmacéutico que la regenta sus deseos de que la botica se conservase en el mismo estado que hoy está.

La botica es la única que se conserva desde muy antiguo y fué fundada por Felipe V, con arreglo al Código que él mandó hacer y del que se conserva un ejemplar.

La botica está admirablemente conservada.

Guardanse en ella medicamentos supersticiosos, entre ellos unos polvos de carne humana, sangre de diversos animales, polvos de piedras preciosas y otras diversas curiosidades, entre las que se cuentan varios huesos, el corazón y la sangre de un cervo que se decía era filósofo.

A las siete y media de anoche regresaron los Reyes a su Palacio después de acompañar a la princesa Beatriz hasta el alto de Guadarrama.

Después de cenar, los Reyes fueron al teatro, siendo ovacionados.

Vieron la obra "Chateaux Margaux", retirándose a descansar a las once de la noche.

El Japón contra Rusia

¿Guerra probable?

Madrid 18.—Dicen de Rusia que circulan alarmantes rumores de una nueva guerra con el Japón.

El periódico de San Petersburgo "Novoié Uremia", publica un artículo asegurando que los japoneses preparan una nueva guerra contra Rusia.

La impresión que en San Petersburgo ha causado el artículo ha sido tremenda.

Los comentarios que se hacen son infinitos, y reina por todas partes gran marejada.

Los oficiales que regresan de la Manchuria creen cierta la noticia de una nueva guerra, afirmando que es inevitable.

De confirmarse estos augurios la latente revolución en Rusia estallaría con más ímpetu y es probable que se diera el caso de que las tropas se negaran a marchar al campo de batalla.

En San Petersburgo no se habla de otra cosa y se esperan con impaciencia nuevas noticias relacionadas con este nuevo conflicto.

RIVERA.

Toros en Valencia

Valencia 17 (21'10).

Los toros de Castellones lidiados ayer en Valencia resultaron mancos. A fuerza de apurarlos mataron diez caballos.

"Chicuelo, estuvo superior toda la tarde.

"El Valenciano, y "Mazzantinito, bien.

Ambos banderillearon, resultando superiormente.

PEDRAZ.

La medicación f6rmica

aumenta la fuerza muscular en proporciones considerables, hasta el punto de quintuplicarla, según recientes experiencias del profesor Huchard.

Todas las indicaciones terapéuticas derivadas de esta energética acción toni-muscular del ácido fórmico, se llenan eficazmente con el *Jarabe polif6rmico Llorente* a base de *formiatos químicamente puros*, empleado en la neurastenia, debilidad muscular y nerviosa, impotencia, anemia, debilidad senil, etc.

Precio del frasco, 3'50 pesetas.

Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

El Ferro-Quina-Bisleri, devuelve la fuerza a los convalecientes.

Las cervezas del AGUILA NEGRA de Collo, son las mejores que se producen, fabricadas con la mejor malta y lúpulo sin adición de alcohol ni antisépticos.—Los inteligentes las prefieren a otras marcas.—Representante para Salamanca y su provincia, José Hernández Barrera, Plaza del Mercado, números 60 al 64. 8-a-5

Véase anuncios que en cuarta plana publica la casa P. Justel.

Beneficia vuestros intereses y salud.

aborreza usted de ese modo? ¿Por qué me martiriza así? ¿Por qué me amenaza con una vergüenza eterna? Mi sola ambición consistía en que me permitiese usted querer. Ha hecho usted pedazos mi corazón... Madre mía, te ruego, te suplico de rodillas y con las manos cruzadas (y Teresa se arrodilló, en efecto, y tendió hacia su madre las manos cruzadas y temblorosas) que no me obligue a cometer la acción abominable de casarme con un hombre de honor sin revelarle antes un pasado. Déjeme usted vivir sola... con mis recuerdos.

—¿Vivir de qué? preguntó brutalmente Eugenia.

—De mi trabajo—contestó Teresa.—Necesito tan poco para vivir. Trabajaré hasta que muera, y si Dios tiene piedad de mí, si la muerte viene pronto, sucumbiré sin causarme horror a mí misma. Gastón ha muerto; mi hija también, y yo quiero poder pensar hasta el último momento en esos seres queridos sin tener que acusarme de ser una miserable... y lo seré, y seré una infame si consiento en ser la esposa del señor de Lorbae. Eso no puede ser, y no será,

en este momento es odiosa, mucho más odiosa que la primera que intentó.... Cuando quiso usted casarme con el barón Ritter, yo era pura; allí no había ni traición ni infamia; pero después yo he caído, y de eso no tiene usted culpa. El temor que me inspiraba un matrimonio barbaresco me hizo perder la cabeza y cometer aquella falta; hoy yo no me haré cómplice de una infamia. La falta que he cometido es cosa pequeña al lado del crimen que pretende usted imponerme. Me revelo al fin, y si es necesario luchar, lucharé.

La señora Daumont estupefacta, contentándose a duras penas, se dirigió a Teresa con la amenaza en los ojos, los puños crispados y dijo en voz baja y temblorosa:

—¡Desgraciada! ¿Quieres deshonrarnos a tu padre y a mí?

—El colmo, el deshonor estaría en obedeceros.

—Piensa que el ofrecimiento que se te hace borra el pasado...

—Y crea un presente indigno... ante la infamia yo retrocedo.